

ABONNEMENT ANNUEL (4 NUMÉROS) FR. 36.-

Depuis 1978 / 46<sup>e</sup> année

Revue éditée par l'Entente philatélique Valais/Haut-Léman

# Rhône Philatélie

TOUT LE MONDE DU TIMBRE ET DE LA CARTE

1978 - 2023 45 ANS

N° 185 SEPTEMBRE 2024

VERMEIL  
Paris  
Philex 2024

Jeux Olympiques de Paris 2024

Pro Patria : l'emprunt de 1936

L'UPU a 150 ans

## SPÉCIAL MONACO



## LA PHILATÉLIE TRADITIONNELLE

n'apporte-t-elle vraiment plus rien de nouveau ?

Roberto Lopez, CPhH

La question dans le titre est, certes, très provocatrice, mais ce sont hélas des propos qu'on peut entendre de plus en plus souvent. Je comprends que les prix puissent dissuader certaines personnes à collectionner les timbres de la Suisse traditionnelle, MAIS ... quel plaisir quand on peut montrer aux philatélistes que la réponse au titre de cet article est « NON » ?

Si nous réunissons les sujets suivants: Helvetia assise dentelée, nuance de couleur et cachets nains (les fameux «Zwergstempel») pour rester francophones, qu'est-ce que cela donne? Un sujet extrêmement intéressant!

Comme vous le savez sûrement toutes et tous, je répertorie les dates précoces et tardives des cachets nains qui se trouvent, vu leur période d'utilisation, majoritairement sur des Helvetia assises dentelées. En plus de cela, ce n'est pas aisé de trouver ces cachets sur certaines nuances de couleur, spécialement sur des 2 centimes de la nuance rouge-brunâtre (SBK 37a). En plus de cela, les timbres isolés ne sont pas d'intérêt pour l'étude que je mène car on ne peut pas définir l'année.

Il y a bien des années que notre ami Rémy Berra (qui nous a quittés) m'avait attesté une pièce, un SBK 37a avec le cachet nain de Sirnach. Vous vous rappelez sûrement qu'il n'était pas avare avec la transmission de ses connaissances, et il m'avait communiqué qu'il s'agissait de la quatrième loca-



Trüllikon



Gümligen



Ottenbach



Sirnach

lité connue d'un cachet nain sur cette nuance de couleur!

Lui connaissait les quatre localités suivantes:

- Trüllikon (arrondissement VIII, Zurich)
- Gümligen (arrondissement III, Berne)
- Ottenbach (arrondissement VIII, Zurich) et avec ma pièce
- Sirnach (arrondissement VIII, Thurgovie)

Vous pouvez imaginer que je me suis mis à la recherche de ces pièces et je suis arrivé à les rassembler les quatre pour ma collection d'Helvetia assise dentelée. Je ne vais pas vous priver des images même si ce sujet a déjà fait l'objet de quelques articles.

Tout est en ordre, puisqu'il n'y a plus rien à trouver dans la philatélie traditionnelle, on peut s'arrêter là? Vous attendez la suite ... car oui, il y a une suite?

En visite chez mon ami Roland Herzog (Philamondo GmbH à Kirchberg), j'ai fouillé tout ce qu'il me mettait à disposition. Il me dit: «**Tu sais, je n'ai pas grande chose en philatélie traditionnelle**».

J'ai failli faire un arrêt cardiaque? En cherchant dans son stock (quel petit cachotier), je tombe sur une Helvetia

assise dentelée de la nuance de couleur rouge-brunâtre avec un cachet nain de WAUWYL (arrondissement VII, Lucerne) et la pièce est attestée par un expert reconnu. Je trouve donc tout par hasard une cinquième localité avec un cachet nain sur une Helvetia assise dentelée de la nuance de couleur rouge brunâtre! Extraordinaire?



Wauwyl

Je pense qu'il n'est plus nécessaire de s'étendre sur la question posée dans le titre, car la réponse est évidente?

Je demande régulièrement aux membres de mon club de nous présenter leurs trouvailles. Nul besoin que ce soit de la philatélie traditionnelle, car la philatélie générale, même soi-disant moderne, nous offre des innombrables possibilités de trouver parfois même ce qui semble introuvable. Et c'est ainsi que nous pouvons attirer des nouveaux membres ou même inciter certaines personnes à collectionner un nouveau sujet ou à reprendre leur activité de collectionneur.